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climatización de la sede judicial de Quart de Poblet . El aire 
acondicionado de Quart de Poblet . Y ustedes me dicen, sin 
problemas, que lo están estudiando . Que va para el marco del 
programa operativo Feder 2014-2020 .

Ni el aire acondicionado de Quart de Poblet van a arreglar 
en esta legislatura, señora consellera . Después de tres años y 
medio de legislatura seguimos haciendo las mismas pregun-
tas que al inicio, señora consellera . Y eso es síntoma de una 
cosa, y es que teníamos razón, que el Consell del canvi no ha 
cambiado absolutamente nada .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Subiela .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques

Gracias .

Mire, 16 años de Ciudad de la Justicia por la prima le puedo 
asegurar que 2,7 millones incluido el personal es más econó-
mico que el importe del seguro de 16 años . Se lo puedo 
asegurar ya sin darle datos .

Oficinas de atención a las víctimas, 70 personas. Este año 26 
oficinas, señor Subiela. Es que usted ni lee los periódicos ni las 
notas de prensa de la conselleria . Y para el año que viene los 36 
partidos judiciales habrá oficinas de atención a las víctimas.

Hemos triplicado el personal, pero si usted no se quiere ente-
rar y no quiere tampoco entender que hay equipos multidis-
ciplinares en las 26 oficinas, pues es su problema.

Climatización . Mire, están adjudicados ya los contratos, se 
han invertido ya tres millones de euros en la Ciudad de la 
Justicia . Se está trabajando con Fondos Feder para refor-
mar y renovar todos los sistemas de climatización porque, 
además, estamos optando por sistemas que sean eficientes y 
además basándonos en la eficiencia energética.

La senyora vicepresidenta primera:

Consellera.

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques

Le puedo asegurar que antes del 2019 tendremos todos los 
problemas de aire acondicionado solucionados .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Muchas gracias, consellera.

La pregunta següent que era la 1 .532 està ajornada perquè la 
vicepresidenta no ha pogut assistir per malaltia . La següent 
que és la 1 .548 està retirada per la diputada que la formu-
lava . I passem a la 1 .557, que formula el diputat Manuel 
Pineda del Grup Parlamentari Socialista a la consellera de 
Sanitat Universal y Salut Pública .

Senyor Pineda, quan vosté vullga .

El senyor Pineda Cuenca:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes, consellera.

El pasado 28 de agosto de nuevo otro problema en el hospital 
de La Vila . Se vino abajo un techo del área de quirófanos del 
hospital . En la prensa se podía leer que las fuentes sindicales 
lo atribuyeron al mal estado de las instalaciones y a la histó-
rica falta de mantenimiento que este centro arrastra desde 
hace décadas . Histórica falta de mantenimiento desde hace 
décadas .

Y así debe ser, porque los arreglos que se han tenido que 
hacer en esta legislatura y los previstos son numerosos . De 
hecho, una semana antes, pues se rompió todo el sistema de 
refrigeración, todo. De todo el edificio. Un sistema que tiene 
más de treinta años de antigüedad .

O los desprendimientos del pasado mes de febrero o los 
registrados en el laboratorio o los cambios de las tuberías de 
la planta primera, de la segunda derecha, de la tercera planta 
derecha . El caso es que está previsto el cambio de todas las 
tuberías de todo el hospital .

Y no solo eso, sino también hay que actuar en la unidad de 
hospitalización, la vieja reivindicación del parquin, la sala 
blanca, renovar tanto los ascensores como las obsoletas 
camas de urgencias, etcétera, etcétera, etcétera. En defini-
tiva, que hay que hacer no solo obras de remodelación, sino 
que hay que ampliar el hospital .

Consellera, ¿qué había hecho el gobierno anterior? Porque 
esto suena a un absoluto abandono y que se puede escribir 
con mayúsculas . Tenemos un departamento con un hospital 
que necesita una importantísima inversión porque, durante 
décadas, no se hizo .

Entiendo por qué ahora estas inversiones se encuadran 
dentro del nombre de «Dignificación de las infraestructu-
ras,» porque realmente las personas lo que necesitan es ser 
atendidas en hospitales dignos . El Partido Popular los olvidó 
durante décadas y, como dice la información sindical, lo que 
no se mantiene se cae y esto es lo que ha pasado .

Consellera, el alcalde del Partido Popular de Benidorm junto 
con un diputado de esta cámara visitó el hospital y tuvieron, 
no sé cómo decirlo, pero, bueno, dejaremos… El caso es que 
exigieron un análisis estructural completo y decían: «Porque 
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esto no es normal .» Y me pregunto, ¿no es normal que se 
caigan las infraestructuras cuando han estado décadas, ellos, 
sin invertir?

Y esta es la trayectoria de la sanidad valenciana . Está claro 
cuáles eran los verdaderos intereses de los populares tras el 
Real decreto ley 15/1997 . (Veus) Bueno, pues tenían rostro .

(Ocupa la presidència el vicepresident segon, senyor Alejandro 
Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident segon:

Señorías, por favor .

El senyor Pineda Cuenca:

Momento en que nace Ribera Salud . Cinco departamentos 
privatizados, un millón de personas en esa situación . (Remors)

El senyor vicepresident segon:

Señorías .

El senyor Pineda Cuenca:

Estaban próximos muchos más, quizá en La Vila, porque 
estaba cerca de Benidorm . Seguro además . O ni siquiera 
eso, porque la mayoría de la población tiene seguros priva-
dos y frecuentan las instalaciones hospitalarias de Benidorm 
ante el abandono de la sanidad pública por parte del Partido 
Popular .

De todas formas la estrategia era clara . Apuesta por la 
decadencia, la obsolescencia del departamento y, como 
gota malaya, cala en la sociedad las bondades de la gestión 
privada de la sanidad pública o de la gestión privada pura y 
dura . (Remors)

El senyor vicepresident segon:

Señorías .

El senyor Pineda Cuenca:

Generan una necesidad, no ponen recursos y surge la salva-
ción, la gestión privada de la sanidad pública .

Lo contrario, ustedes, la política sanitaria del Botànic . La 
reversión del sistema público y la dignificación. Usted ha sido 
rápida, consellera . Actuación inmediata . Permítame que la 

felicite . Y esto es lo que necesitan los valencianos, políticos 
capaces de solucionar sus problemas . Problema/solución .

Señora consellera, ¿qué medidas ha puesto en marcha la 
conselleria tras la caída de parte del falso techo del Hospital 
de La Marina Baixa?

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señor Pineda .

Honorable consellera, cuando quiera por favor .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, señor Pineda .

Efectivamente, el pasado 29 de agosto se desprendió parte 
de un falso techo en el vestuario de uno de los quirófanos 
del Hospital de La Marina Baixa . Por suerte solo causó daños 
materiales y no personales .

Tras la comunicación inmediata por parte de la gerencia a la 
conselleria, pues procedimos inmediatamente a hacer un análi-
sis rápido y con carácter inmediato . En el ple del Consell del día 
7 de septiembre aprobamos la declaración de emergencia .

Para realizar todas las actuaciones necesarias, la inspección, la 
consolidación de los sistemas de soporte y, evidentemente, 
la reparación de los falsos techos afectados .

Ese mismo viernes yo misma mantuve una visita al hospi-
tal de Villajoyosa para analizar la situación, junto con todo 
el equipo directivo y ver el estado de las instalaciones . Esa 
misma mañana ya se encontraba Tragsa haciendo una valo-
ración y una inspección que revisara, evidentemente, todos 
los techos del hospital . Como podrá comprobar, en algunos 
casos son falsos y por tanto la comprobación es rápida . Pero 
en otros casos había que hacer catas .

A lo largo de los siguientes días, se fueron llevando a cabo 
esas inspecciones exhaustivas, tanto en la zona afectada 
como en todo el edificio. Porque al final no teníamos la 
certeza de que el resto del edificio no se encontrara también 
en una situación complicada .

En estos momentos ya se ha finalizado la inspección de 
30 .000 metros cuadrados y, por tanto, está prácticamente 
finalizada la inspección pormenorizada de esos techos. Y 
en estos momentos el equipo de supervisión de Tragsa se 
encuentra en un proceso de análisis, evaluación y diagnóstico 
del estado de las instalaciones .

Pensamos que a lo largo de esta semana, la semana que viene, 
nos entregarán ya ese estudio pormenorizado . Y ese informe 
será estudiado por la Dirección General de Infraestructuras de 
la conselleria y una vez aprobado pues servirá de base para la 
ejecución material y la calendarización de todas las actuacio-
nes urgentes que haya que llevar a cabo .
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Mientras tanto, el departamento ha reprogramado toda la 
actividad quirúrgica abriendo los quirófanos por la tarde 
y durante los sábados, incrementando el autoconcierto de 
forma activa para que no se vea afectada la intervención 
quirúrgica .

Soy consciente del mal estado de las instalaciones, pero 
también soy consciente del abandono al que ha estado some-
tido este hospital durante años por parte del Partido Popular . 
Años . Esta es la voluntad de la conselleria . Como le digo la 
situación del hospital tal y como lo dejó el Partido Popular es 
una situación lamentable .

Yo le voy a dar algún dato . Mire, la inversión de los gobiernos 
de Fabra y de Camps en todo el departamento de La Marina 
Baixa, en todos esos años fue de 2 .400 .000 euros . ¿Sabe qué 
inversiones hemos planificado cuando llegamos al gobierno 
en 2015? 19,2 millones de euros . (Veus)

Yo creo que la comparativa, y perdonen porque les estoy 
escuchando y están interrumpiendo constantemente (veus), 
les pediría respeto, el mismo que yo mantengo con ustedes,…

El senyor vicepresident segon:

Señorías, por favor . 

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…el Partido Popular habría invertido en toda esa legislatura 
2,4 millones, y el gobierno del botánico 7 veces, 7 veces más, 
7 veces más . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias . 

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Esa es la situación del Hospital de la Vila que nos dejó el 
Partido Popular .

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señoría .

Gracias, señora consellera .

Señorías, por favor, ruego que el debate y las preguntas se 
sustancien con tranquilidad, si es posible, señorías .

Bien, ahora pasamos a la siguiente pregunta, que es la 1 .552, 
que formula la diputada Isaura Navarro, también a la conse-
llera de sanidad y que, a ver si puede pulsar, señora Navarro, 
gracias .

Tiene la palabra .

Cuando quiera .

La senyora Navarro Casillas:

Gràcies, senyor president .

Bé, en l’any 2015, en motiu del Dia del Dany Cerebral 
Adquirit, ací, a les Corts Valencianes aprovàrem una decla-
ració institucional en la que demanàvem que s’aprovara una 
estratègia del dany cerebral adquirit per a la Comunitat 
Valenciana . Doncs, bé, des de la conselleria de sanitat es va 
escoltar la nostra petició i es va començar a treballar en eixa 
estratègia . L’estratègia va vore la llum en l’any 2017, el 20 
de juny es va presentar, i és una gran estratègia; de fet, érem 
l’única comunitat que no tenia una estratègia sobre aquesta 
atenció, com en tantes i tantes altres coses veníem del 
no-res, del descontrol absolut, i es va presentar esta estra-
tègia, i una estratègia que té molta avantguarda respecte a 
la resta de comunitats autònomes i està prenent-se com una 
referència en la resta de l’estat per a millorar l’atenció a les 
persones que patixen dany cerebral adquirit .

Això sí, en el desenvolupament d’esta estratègia n’hi ha 
moltes coses que s’estan fent i n’hi ha altres en les que hem 
de treballar un poquet més, com per exemple quant a la crea-
ció dels consells de direcció de la xarxa de dany cerebral 
adquirit . ¿Per què? Doncs s’havien de crear en cada departa-
ment abans de juliol del 2017, i a dia de hui n’hi ha departa-
ments on encara no s’han creat .

Evidentment, esperem que es creen en tota la xarxa, que es 
convoquen, perquè d’ahí es prenen moltes decisions i també 
s’escolta a les entitats, s’escolta als familiars de les persones 
que patixen dany cerebral adquirit . Li dic que estem parlant 
al voltant de 60 .000 persones que varen celebrar amb molta 
alegria la posada en marxa d’aquesta estratègia .

Com li deia, aquests consells són molt importants ja que 
estan encarregats de facilitar la identificació dels casos, 
d’encontrar els criteris d’inclusió, de seguiment, de l’alta, així 
com dels resultats obtinguts a través de la monitorització 
d’escales sobre lesions facials . Per això és important la seua 
creació .

Un dels seus objectius de l’estratègia era l’homogeneïtzació 
i l’equitat en tots els departaments de salut, i per això totes 
estes qüestions –com li deia– són molt importants .

Una altra de les qüestions que es va analitzar era la deriva-
ció a les entitats privades sense cap control, que era el que 
passava abans . Ara, això s’està controlant, s’està reduint 
però, clar, una de les coses que cal fer –això evidentment 
començar ja s’ha començat però a llarg termini cal resol-
dre-ho– és que el servei estiga íntegrament en la xarxa 
pública, això és una mancança . Perquè, per exemple, com em 
va contestar la consellera en el seu dia quan li vaig pregun-
tar sobre esta matèria, ella mateixa va dir, «la neuroreha-
bilitación ambulatòria és clarament insuficient i, de fet, es 
presta a través de serveis no concertats amb empreses priva-
des de forma irregular i en conseqüència era escassa, arbi-
trària i molt cara .» Doncs, evidentment, la solució que està 


